

Es gehört zum Kampf auch um die richtige Orientierung der fortschrittlichen und demokratischen Elemente unter den Künstlern der Bundesrepublik, daß unsere Gesellschafts- und Kunstwissenschaftler, von unseren Erfahrungen ausgehend, die wissenschaftlich begründeten Antworten auf die in die Debatte geworfenen Kultur- und Kunstprobleme geben. Von dieser Position aus muß die Aussprache mit den fortgeschrittensten Kräften der westdeutschen Intellektuellen weitergeführt werden, um die Gemeinsamkeit für den Kampf gegen Militarismus und Revanchismus herauszuarbeiten.

Die Aufgaben der Partei bei der weiteren Entwicklung der sozialistischen Volkskultur

Die vielfältigen Aufgaben, die aus der hier gegebenen Darstellung der Bedeutung der Kultur und der Künste für die gesamte Entwicklung der sozialistischen Gesellschaft, nicht zuletzt für ihre Wirtschaft, resultieren, sind nur zu lösen, wenn sich die ganze Partei dafür einsetzt.

Das bedeutet in erster Linie, daß sich jedes Parteimitglied diese Einschätzung der Rolle der sozialistischen Kultur zu eigen macht, seine persönliche Schlußfolgerung daraus zieht und danach handelt.

Die leitenden Organe der Partei haben vor allem die Einhaltung der politischen Grundlinie dieser Konzeption zu vertreten und bei den allgemeinen wie den einzelnen Erscheinungen der Kultur den ideologischen und politischen Gesichtspunkten vor den rein ästhetischen den Vorzug zu geben, ohne dabei die Forderung hoher Meisterschaft aufzugeben.

Wie es die Partei vor Jahren verstanden hat, nicht nur die Massen ihrer Mitglieder, sondern auch Hunderttausende von Parteilosern zum Studium der Politischen Ökonomie und wichtiger Standardwerke des Marxismus-Leninismus zu bewegen oder sie in Massen zum Besuch politisch besonders wichtiger und künstlerisch hochwertiger Filmveranstaltungen oder anderer Aufführungen anzuregen, so ist die Zeit gekommen, jetzt ein für allemal die Anerkennung der Kultur als eines entscheidenden Hebels für die gesamte sozialistische Entwicklung durchzusetzen. (Beifall.)

Die sozialistische Volkskultur kann und wird — dessen bin ich sicher — in hohem Maße dazu beitragen, jene Atmosphäre der Initiative und Begeisterung zu schaffen, die für die Durchführung der Beschlüsse dieses Parteitages notwendig ist. Sie ist dazu berufen, mit den ihr eigenen vielfältigen Mitteln das hohe Verantwortungsbewußtsein aller Werktätigen